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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
LANZAMIENTO DEL FONDO DE DESARROLLO PRODUCTIVO 
11 DE OCTUBRE DE 2006 
 
EN NUESTRO PLAN DE GOBIERNO ESTABLECIMOS QUE LA COMPETITIVIDAD 
ES LA BASE FUNDAMENTAL PARA ALCANZAR UN PAÍS ALTAMENTE 
PRODUCTIVO, ESE ES EL OBJETIVO Y LA EFICIENCIA, LA HERRAMIENTA PARA 
ALCANZARLO. 
 
EL ACTUAL ENTORNO INTERNACIONAL PRESENTA UN NUEVO ESCENARIO 
PARA LAS EMPRESAS, DEBIDO A LA INTENSIFICACIÓN DE LAS RELACIONES 
COMERCIALES INTERNACIONALES, HOY TIENEMOS QUE COMPETIR EN LOS 
MERCADO FORÁNEOS. ESTO ES INELUDIBLE E IRREVERSIBLE Y PRESENTA 
LA MEJOR OPORTUNIDAD DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO, COBRANDO 
ESPECIAL RELEVANCIA, LUEGO DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DE LOS 
TRATADOS DE LIBRE COMERCIO ESPECIALMENTE CON NUESTRO PRINCIPAL 
SOCIO COMERCIAL: ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA. 
 
DESDE EL INICIO DEL GOBIERNO, HEMOS CONSIDERADO QUE EL APOYO A 
LOS DIFERENTES SECTORES PRODUCTIVOS, ES FUNDAMENTAL EN 
NUESTRO ESFUERZO PARA VOLVERNOS UN PAÍS MÁS COMPETITIVO EN EL 
CONTEXTO GLOBAL. 
 
EN ESE SENTIDO, HEMOS TRABAJADO PARA CREAR UNA PLATAFORMA 
ECONÓMICA ORIENTADA A INCREMENTAR LA RENTABILIDAD DE LA 
INVERSIÓN, NACIONAL Y EXTRANJERA, PARA LOS MERCADOS LOCAL E 
INTERNACIONAL; CONVENCIDOS DE QUE ELLO ES DEFINITIVAMENTE  LA 
ÚNICA MANERA DE GENERAR MAYORES Y MEJORES EMPLEOS Y POR ENDE, 
COMBATIR LA POBREZA EN FORMA SOSTENIBLE. 
 
DENTRO ESTE CONTEXTO, HEMOS PUESTO EN EJECUCIOIN POLITICA 
SECTORIALES, ENTRE ELLAS LA POLÍTICA INDUSTRIAL, LA CUAL EN UN AÑO 
HA DADO RESULTADOS MUY POSITIVOS, COMO LO RECONOCIA LA ASI,  EN 
EL RECIENTE CONGRESO INDUSTRIAL. 
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ADEMÁS ESTAMOS TRABAJANDO EN LA ESTRATEGIA  NACIONAL DE 
EXPORTACIONES, QUE NOS PRESENTA UN HORIZONTE CLARO SOBRE ESTE 
RUBRO PARA LOS PRÓXIMOS 10 AÑOS; NO PUEDO DEJAR DE MENCIONAR 
LOS AVANCES EN EL TURISMO Y EN EL SECTOR AGROPECUARIO, ASI COMO 
LOS RESULTADOS DE LA REFORMA FISCAL REALIZADA AL PRINCIPIO DE 
NUESTRO GOBIERNO, ACCIONES QUE HAN CONTADO CON EL APOYO DE LA 
EMPRESA PRIVADA. 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
 
HOY PONEMOS A DISPOSICIÓN DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS, UNA 
NUEVA HERRAMIENTA QUE NOS PERMITIRA MEJORAR LOS NIVELES DE 
PRODUCTIVIDAD DE NUESTRO PAÍS, ME REFIERO AL FONDO DE 
DESARROLLO PRODUCTIVO.  
 
ESTE FONDO, ES LA RESPUESTA A LAS NECESIDADES DE LOS 
EMPRESARIOS, QUIENES SE ACERCARON AL  GOBIERNO, EN BUSCA DE 
APOYO PARA SUS ESFUERZOS DE VOLVERSE MÁS COMPETITIVOS. 
 
EL OBJETIVO COMO BIEN LO HA EXPLICADO LA MINISTRA Y EL PRESIDENTE 
DEL BMI, ES AMPLIO, POR CUANTO BUSCA CONTRIBUIR A IMPACTAR 
POSITIVAMENTE LA COMPETITIVIDAD DE LAS EMPRESAS, A TRAVES DE 
POTENCIAR SUS CAPACIDADES PRODUCTIVAS, COMERCIALES Y 
GERENCIALES.  
 
EL FONDO BUSCA ESTIMULAR LA INNOVACIÓN, FOMENTAR LA EXPORTACIÓN 
Y PROPICIAR EL NACIMIENTO DE NUEVOS PROYECTOS PRODUCTIVOS QUE 
LE DEN EL ROSTRO MÁS COMPETITIVO A EL SALVADOR. 
 
CON EL FONDO DE DESARROLLO PRODUCTIVO, PONEMOS A DISPOSICIÓN 
DE LOS EMPRESARIOS SALVADOREÑOS MÁS DE 43 MILLONES DE DÓLARES, 
EN APOYOS DIRECTOS PARA AMPLIAR Y MEJORAR SU CAPACIDAD 
PRODUCTIVA, IMPLEMENTAR ESTÁNDARES DE CALIDAD EN SUS EMPRESAS, 
DESARROLLAR PROYECTOS INNOVADORES, INICIAR PROYECTOS 
ASOCIATIVOS E INCURSIONAR EN NUEVOS MERCADOS.   
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ESTA ES UNA APUESTA AGRESIVA DEL GOBIERNO DESTINADA A LA 
GENERACIÓN DE EMPLEOS Y AL CRECIMIENTO ECONÓMICO EQUITATIVO Y 
SOSTENIBLE DEL PAÍS. 
 
LA VERDADERA APLICACIÓN DE ESTAS LÍNEAS DEPENDERÁ DE LA 
CREATIVIDAD Y VISIÓN DE LOS   EMPRESARIOS, YA QUE SON LOS 
EMPRESARIOS, QUIÉNES VAN A MATERIALIZAR  EL USO DE LOS  RECURSOS 
EN PROYECTOS CONCRETOS QUE DERIVARAN EN BENEFICIO DE LA 
GENERACION DE EMPLEO. 
 
QUISIERA RECONOCER QUE ESTE FONDO, NO SERÍA POSIBLE SIN EL APOYO 
DE LOS COOPERANTES. ES POR ELLO QUE QUIERO APROVECHAR LA 
OCASIÓN PARA AGRADECER A LA AGENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS PARA 
EL DESARROLLO, A LA UNIÓN EUROPEA A TRAVÉS DEL PROYECTO FOMYPE, 
AL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACIÓN ECONÓMICA, BCIE Y A 
OTROS PAISES AMIGOS.  
 
ESTAS INSTITUCIONES HAN RESPALDADO NUESTROS ESFUERZOS, Y HAN 
COMPARTIDO NUESTRA VISIÓN SOBRE LOS DESAFÍOS EN MATERIA DE 
COMPETITIVIDAD QUE DEBEMOS SUPERAR.   
 
CREO QUE ESTE FONDO PERMITE ADEMÁS INCREMENTAR LA EFICACIA DE 
LA COOPERACIÓN QUE RECIBIMOS, YA QUE EL FONDO SE CARACTERIZA POR 
EL FORTALECIMIENTO DE LA COORDINACIÓN ENTRE DIFERENTES 
PROGRAMAS Y HERRAMIENTAS DE APOYO AL SECTOR PRODUCTIVO. 
 
ASIMISMO LAS LÍNEAS DE COFINANCIAMIENTO DEL MINISTERIO DE 
ECONOMÍA ESTARÁN EN CONSTANTE COORDINACIÓN Y 
RETROALIMENTACIÓN CON LOS PROGRAMAS DEL BMI, Y CON OTROS 
PROGRAMAS DEL GOBIERNO, LO QUE SIN LUGAR A DUDAS, CREARÁ  LA 
SINERGIAS EN BENEFICIO DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS. 
 
OTRO ASPECTO CLAVE DEL FONDO DE DESARROLLO PRODUCTIVO ES QUE 
VENDRÁ ACOMPAÑADO DE UNA CAMPAÑA DE DIFUSIÓN PARA QUE SEA 
APROVECHADO DE FOMA AMPLIA. TAMPOCO QUEREMOS QUE LOS 
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EMPRESARIOS SE ALEJEN POR CONSIDERAR QUE EL ACCESO A ESTOS 
INSTRUMENTOS ES DEMASIADO COMPLEJO. ES POR ESA RAZÓN QUE HEMOS 
TRABAJADO PARA QUE ESTA INFORMACIÓN SE PRESENTE EN FORMA CLARA 
Y SENCILLA, Y QUE SE SIMPLIFIQUEN LOS PROCEDIMIENTOS PARA PODER 
ACCEDER A TODOS LOS APOYOS. 
 
YA EL MINISTERIO DE ECONOMÍA CON EL BMI, HAN INICIADO UNA LABOR DE 
INFORMACIÓN SOBRE ESTE FONDO CON ALGUNAS INSTITUCIONES Y 
GREMIALES. NUESTRO DESEO ES QUE LAS GREMIALES ACTÚEN COMO 
MULTIPLICADORES DE ESTA INFORMACIÓN PARA QUE MÁS EMPRESARIOS 
ESTÉN ENTERADOS DEL FONDO Y SE ACERQUEN AL GOBIERNO, PARA 
PRESENTAR SUS INICIATIVAS.  
 
TODOS LOS QUE ESTAMOS AQUÍ PRESENTES TENEMOS UN ROL 
IMPORTANTE QUE ASUMIR PARA MEJORAR LA COMPETITIVIDAD: LOS 
EMPRESARIOS APROVECHANDO ESTOS RECURSOS, GENERANDO IDEAS 
GENERANDO PROYECTOS; LAS GREMIALES,  ACOMPAÑANDO LOS 
ESFUERZOS EMPRESARIALES EN LA FORMULACIÓN DE SUS PROPUESTAS Y 
EN LA DIVULGACIÓN DE LA INFORMACIÓN.  
 
EN EL GOBIERNO SEGUIREMOS TRABAJANDO EN CANALIZAR Y FACILITAR 
RECURSOS PARA CONTINUAR APOYANDO A LOS EMPRESARIOS 
INNOVADORES, A QUIENES NO LE TEMEN AL CAMBIO Y ESTÁN DISPUESTOS 
COMO LO HAN HECHO EN LOS ULTIMOS DOS AÑOS A SEGUIR INVIRTIENDO 
EN VOLVERSE MÁS COMPETITIVOS. 
 
TODOS, DONANTES, EMPRESARIOS, GREMIALES, GOBIERNO, TENEMOS UN 
PAPEL QUE JUGAR COMO MOTORES DEL CRECIMIENTO.   
 
COMO GOBIERNO DE LA REPUBLICA, ME SATISFACE DECIR QUE HEMOS 
CUMPLIDO CON ESTA PROMESA DE CREAR EL FONDO DE DESARROLLO 
PRODUCTIVO, Y QUISIERA DECIRLES TAMBIEN, VEO AQUÍ A ALVARO 
GUATEMALA. 
 
ESTUVE LEYENDO ESTE FIN DE SEMANA QUE ESTUVE FUERA DEL PAIS 
ALVARO, UN ARTICULO INTERESANTE SOBRE EL CRECIMIENTO ECONOMICO, 
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PASAMOS AÑOS DISCUTIENDO QUE SI PODIAMOS CRECER, QUE SI 
ENCONTRABAMOS LA SOLUCION AL CRECIMIENTO ECONOMICO, HABIAN 
OTRAS PRIORIDADES EN OTROS MOMENTOS DE LA HISTORIA DEL PAIS. 
 
PERO EL PAIS ESTA CRECIENDO Y LO QUE MAS ME GUSTA  ES QUE LOS 
EMPRESARIOS LO ESTAN DICIENDO, ANTES ERA DIFICIL ENCONTRAR 
AUNQUE SE CRECIERA, A UN EMPRESARIO  QUE DIJERA, MIRE SI ESTOY 
CRECIENDO, HOY HABLAN HASTA DE PORCENTAJE, YO ESTOY VENDIENDO 
TANTO POR CIENTO MAS, EL PAIS ESTA CRECIENDO ESTOY INVIRTIENDO. 
 
LAS POLITICAS SECTORIALES RESPONSABLES  SON IMPORTANTES, EL 
GOBIERNO ESTA TRABAJANDO EN EL AHORRO Y EN LA AUSTERIDAD, 
ESTAMOS CRECIENDO YA A UN PROMEDIO PARECIDO AL MEJOR CRECIENTO 
EN AMERICA LATINA, EL CRECIMIENTO MARCHA POR BUEN CAMINO. 
 
TENEMOS UN PRESUPUESTO EQUILIBRADO A CONSIDERACION DE LA 
ASAMBLEA LEGISLATIVA, QUE PUEDE AYUDAR A QUE EL CRECIMIENTO SEA 
MAYOR, TENEMOS DIALOGO PERMAMENTE CON LOS SECTORES Y AHORA 
LUCHAMOS POR LA PAZ SOCIAL, YO SINCERAMENTE LES DIGO QUE NO NOS 
DEBEMOS ATENER A LAS CIFRAS, SINO QUE DEBEMOS SEGUIR 
TRABAJANDO. 
 
PORQUE UNA DE LAS CARACTERISTICAS, Y QUE ES UN PROBLEMA MUY 
SERIO PARA LOS POLITICOS  O PARA UN GOBIERNO, UNA DE LAS 
CARACTERISTICAS  DE LOS SALVADOREÑOS, ES QUE SOMOS 
INCONFORMES, QUE BUENO, PERO FALTA ESTO. QUE BUENO QUE YA 
CRECEMOS, PERO AHORA LA SEGURIDAD.  QUE BUENO QUE YA 
CAPTURARON, PERO AHORA TAL COSA Y ESO ES BUENO, ESO ES BUENO 
PORQUE NOS OBLIGA  AL GOBIERNO A TRABAJAR Y A PONER NUESTRO 
ESFUERZO EN ESO. 
 
LO QUE NO PODEMOS NEGAR ES QUE EL PAIS MARCHA BIEN, MARCHA POR 
EL CAMINO CORRECTO, SE ESTAN TOMANDO LAS DECISIONES ADECUADAS, 
POR SUPUESTO QUE HAY COSAS PENDIENTES. 
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YO LE DECIA   A LA MINISTRA  DE ECONOMIA  QUE PARA MI COSET POR 
EJEMPLO, ES UNA INSTITUCION QUE DEBIESE APROVECHARSE MAS Y LO HE 
PLATICADO CON EL SECRETARIO TECNICO, PARA HACER LOS PROYECTOS O 
LOS ANALISIS O LOS ESTUDIOS, AHÍ  ESTA COSET, Y ME DICE HAY POCA 
PLATA, NO SE CUANTO TIENE, PERO HAY QUE APROVECHARLO. 
 
ENTIENDO QUE EN TODA ESTA PRESENTACION QUE USTEDES HAN 
CONOCIDO, HAY UN APOYO PRECISAMENTE PARA LOS ESTUDIOS DE 
MERCADO, PARA LOS ESTUDIOS E IDENTIFICACION DE DONDE INVERTIR LA 
PLATA, AHÍ ESTA COSET; Y LE HE PEDIDO A LA MINISTRA QUE LO REVISEMOS 
PORQUE DEBE APROVERSE. ¿POR QUE SOLO INVERTIR COSET?, ¿POR QUE 
SOLO HACERLO PARA OBRAS DEL GOBIERNO? .YO NO ESTOY DE ACUERDO 
CON  ESO, SI HAY RECURSOS, HAY QUE APROVECHARLOS TAMBIEN PARA 
HACER PROYECTOS PARA LA EMPRESA PRIVADA Y DECIRLE AL EMPRESARIO 
QUE ESTA INVIRITIENDO, MIREN, AQUÍ  ES DONDE HAY QUE INVERTIR. 
 
VAMOS A TRABAJAR  Y YO A LO MEJOR ESTOY HABLANDO MAS DE LA 
CUENTA, PERO, AL FINAL DE CUENTAS LO QUE QUEREMOS ES QUE CAMINE 
ESTA RUEDA DE LA ECONOMIA, QUE SIGA CRECIENDO EL PAIS Y QUE 
USTEDES QUERIDOS AMIGOS EMPRESARIOS, GENEREN EL EMPLEO, 
PORQUE ESO NO LE TOCA AL GOBIERNO, NOSOTROS TENEMOS QUE HACER 
MAS PEQUEÑO EL APARATO ESTATAL Y HACERLO FUERTE PARA QUE 
CUMPLA SUS FUNCIONES, PERO SON USTEDES LOS QUE AL FINAL CRECEN . 
 
YO SOBRE EL TEMA ECONOMICO QUIERO DECIRLES QUE AQUÍ NO ESTAMOS 
REVENTANDO PETARDOS, NI HEMOS ABIERTO LA BOTELLA DE CHAMPAGNE 
Y ESTAMOS CELEBRANDO, NO, ESTAMOS ANALIZANDO LO QUE HEMOS 
LOGRADO, Y ESO ES BUENO, PORQUE DE AQUÍ PARTIMOS, PARA SEGUIR 
TRABAJANDO EN OTRAS AREAS, LA VENTAJA COMO LES DIJE DE LOS 
SALVADOREÑOS, ES QUE NUNCA NOS DAMOS POR SATISFECHOS Y ESO ES 
BUENO. 
 
AHORA VIENEN OTRAS COSAS QUE HAY QUE HACER, YA ME IMAGINO QUE 
NAPOLEON GUERRERO NOS DIRA, HACE FALTA ESTO, Y VAMOS A TRABAJAR 
EN ESO, LO MISMO NENA O FEDERICO, EL MISMO TONY CABRALES, MI 
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TOCAYO QUE ESTA  AQUÍ. YO LES QUIERO DECIR, ESTE ES UN GOBIERNO 
ABIERTO AL DIALOGO, LO HEMOS MOSTRADO. 
 
YO CREO QUE DEDICAMOS LA MITAD DEL TIEMPO DEL PRESIDENTE PARA 
DIALOGAR. MUCHAS VECES HAY DIALOGOS DE SORDOS, YO TENGO MUCHOS 
DIALOGOS CON SORDOS,  LAMENTABLEMENTE, PERO ALGUN DIA SE VAN 
ABRIR  ESOS OIDOS, PARA QUE PODAMOS RESOLVER TODOS LOS 
PROBLEMAS. 
 
BIENVENIDOS A CASA PRESIDENCIAL, OJALA QUE APROVECHEMOS AL 
MAXIMO ESTA PROMESA PARA INDUSTRIALES Y PARA TODO EL SECTOR 
PRODUCTIVO Y CREANME, EL GOBIERNO ESTA TRATANDO DE HACER TODO 
LO POSIBLE PARA MEJORAR EL ENTORNO, PARA COMBATIR LA INSEGURIDAD 
PUBLICA, PARA  COMBATIR EL NARCOTRAFICO, PARA MEJORAR EL 
AMBIENTE DE NEGOCIOS EN EL PAIS. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS  
 
 


